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CLAUDIA RUIZ: Buenos días, buenas tardes y buenas noches a todos. Bienvenidos a la 

llamada mensual de LACRALO este lunes 25 de enero de 2021 a las 23:00 

UTC. En el canal de español el día de hoy tenemos a Sergio Salinas Porto, 

Harold Arcos, Adrián Carballo, Sylvia Herlein Leite, Lilian Ivette de Luque, 

Hannah Frank, Lito Ibarra, Luis Sergio Valle Sejas, Laura Margolis, 

Marcelo Rodríguez, Johnny Laureano y Gilberto Lara. En el canal de 

inglés tenemos a Dev Anand Teelucksingh. Tenemos disculpas por parte 

de Humberto Carrasco. 

 Por parte del personal tenemos a Silvia Vivanco y mi persona, Claudia 

Ruiz, administrando la llamada del día de hoy. Las intérpretes que nos 

acompañan en español son Paula y Marina. En portugués, Bettina y 

Esperanza. En francés, Jacques y Claire. Antes de empezar quisiera 

pedirles a todos que por favor digan su nombre al tomar la palabra para 

los propósitos de la transcripción y también para que los intérpretes los 

identifiquen en los otros canales. Muchas gracias. Con esto le paso la 

llamada a usted, Sergio. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Muchas gracias, Claudia. Muy buenas tardes, muy buenas noches para 

todos ustedes. Es un gusto. Feliz año. Hemos comenzado un año y esta 

es nuestra primera reunión del año y eso es muy bueno. Veo hoy que 

hay una gran representación por parte de muchos países de la región y 

eso a todos nosotros y nosotras nos debe poner muy felices, poder tener 

la diversidad cultural que tiene LACRALO puesta en una reunión virtual. 

Dicho esto, voy a darle la palabra a nuestro secretario, Harold Arcos, y 



LACRALO Monthly Call-Jan25                       ES 

 

Page 2 of 33 

 

luego comenzaremos con la reunión, con la agenda de la reunión. 

Muchas gracias. Adelante, Harold. 

 

HAROLD ARCOS: Gracias, Sergio. ¿Me escuchan bien? 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Harold, ¿me escuchas? 

 

HAROLD ARCOS: Sí, estoy en línea. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: No sé si tienes el micrófono apagado, puede ser. 

 

HAROLD ARCOS: ¿Aló? ¿Me oyes? Estoy hablando. ¿Aló? Estoy en línea y estoy hablando. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: No se te escucha, Harold. 

 

ORADOR DESCONOCIDO: Se desconectó. 

 

HAROLD ARCOS: ¿Me escuchan ahora? 
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ADRIÁN CARBALLO: Ahora sí, perfecto. Sí, sí. 

 

HAROLD ARCOS:  Genial. No sé. No estaba silenciado y estaba hablando. Gracias. Gracias, 

Sergio. Saludos a todos. En efecto, vamos a proceder a leer la agenda del 

día de hoy para compartirla con todos en el chat. Tenemos la 

presentación de Vanda Scartezini sobre la experiencia de 

empoderamiento. En este caso, la ALS DNS Women. Luego tenemos los 

comentarios de los ALAC members a cargo de Sylvia Herlein. En el punto 

número seis tenemos la [inaudible] regional [inaudible] por parte de 

nuestro presidente. Asamblea general virtual, plan estratégico LACRALO 

22-26, LAC Digital y el próximo ICANN meeting que es el ICANN70. 

Finalmente en el punto siete tenemos las acciones y estrategias del 

grupo de trabajo de redes sociales de ALAC [inaudible] por Lilian de 

Luque. En este último punto, como saben, si buscan agregar algún tema 

que deba ser abordado, que quieran que sea abordado o incluido en la 

agenda, por favor, pueden hacerlo ahora, pueden levantar la mano, 

pueden solicitar la palabra en este momento. De lo contrario, cuando 

lleguemos a este punto de la agenda pueden agregarlo y gustosamente 

lo haremos. En este momento vamos a proceder a esta aprobación. Si no 

vemos ninguna mano, lo damos por aprobado. Adelante, Sergio. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Muchas gracias, Harold. Ahora, como marca la agenda, tenemos nuestro 

primer punto que es DNS Women, experiencia de empoderamiento. Va 

a estar a cargo de Vanda Scartezini. Vanda, tienes 10 minutos. Hay unas 

slides para pasar. Adelante. 
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VANDA SCARTEZINI: Sí. Tengo unos slides que envié al grupo de staff. No es esto. Esto es de 

Lilian. Ahí. Ahí estamos. Empecemos. DNS Women, para los que no 

siguieran, en 2009 hicimos este grupo de mujeres en ICANN para 

empoderar de alguna forma, buscando más mujeres para las áreas de 

DNS y capacitándolas, haciendo conexiones, promoviendo 

oportunidades de trabajo entre las mujeres de todas las regiones de 

ICANN. Empezamos haciendo un breakfast donde [inaudible] unas 

personas a hablar sobre cosas de interés de áreas técnicas, áreas 

comerciales y otros puntos que estaban en la agenda de ICANN en 

aquellas ocasiones. Siempre tuvimos sponsorship. Alguien siempre 

pagaba. Teníamos invitación inicialmente solo a las mujeres pero 

siempre contamos con la presencia de [inaudible], del Board, de la junta, 

del presidente de ICANN, los principales miembros de la junta. En fin, 

siempre fue muy interesante y fue un movimiento que estuvo desde 

siempre una presencia en la agenda de ICANN. Teníamos inicialmente 

martes tempranito por la mañana el breakfast de las mujeres que 

empezaba temprano y todo. 

 Con el tiempo nos pidieron las mujeres mismo que hiciésemos algo más 

abierto a la noche porque muchas de las mujeres tenían otros 

compromisos temprano y además no se podía seguir hablando, 

haciendo conexiones porque empezaba el meeting de ICANN. 

Cambiamos para las noches del martes o después un poquito más 

adelante como dijimos el lunes pero hicimos más en el sábado o el 

domingo antes de las reuniones presenciales. 
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 La misión de este grupo era dar inspiración, ánimos, soporte a las 

mujeres de la industria del DNS. Creamos una plataforma. Hicimos una 

red grande de contactos. Creamos un website. Creamos todas las redes 

sociales y juntamos alrededor del mundo como 300 mujeres de 69 

países. Empezamos a buscar también en todo lugar los jóvenes 

estudiantes para incentivarlos a elegir carreras en tecnología y negocio. 

Puede cambiar. Hay lo mismo en inglés. Puede pasar. 

 Con la pandemia, el año pasado paramos un rato. En verdad paramos en 

el 2019 porque estábamos con muchas situaciones personales de las 

mujeres que empezaran esto. Cambiamos un poco la organización. Yo 

creé en Brasil, porque había una necesidad de tener un registro oficial. 

Intentamos hacerlo en Estados Unidos pero los precios eran muy, muy 

altos. Entonces lo hicimos aquí en Brasil. Lo hicimos en Brasil. 

[inaudible]. Hicimos todo. Llamamos a otros miembros a participar como 

por ejemplo Laura, que se tornó una [inaudible] bien activa, ayudando a 

colocar las cosas nuevamente en su camino. Con la pandemia no hicimos 

nada durante el año porque no estaba tan organizado. En ICANN estaba 

muy pesado. Estaban muy pesados para agregar algo más. 

 Ahora decidimos en el grupo que íbamos a hacer algo en esta sesión de 

ICANN70. Hablando con Laura, con [inaudible] en Estados Unidos, con 

Cheryl y otras, podríamos hacer un panel de protección de datos o en la 

región o si lográsemos por cuenta de la hora de trabajo para que uno no 

se involucrase durante la madrugada, en situaciones no confortables, 

podíamos abrir para otras personas del mundo. 

 La idea entonces es tener este panel con miembros de los diversos 

países de nuestra región para discutir sobre la protección de datos, las 
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leyes que están en vigencia en sus países, la percepción social de la 

efectividad, que ya se puede hacer una evaluación más clara. Estamos 

pidiendo a ICANN una sesión probable de 60 minutos. Esto [inaudible] 

también que hacemos eso durante la semana de preparación del 8 a 11 

de marzo. Estamos aún organizando. La idea de hablar de esta 

oportunidad en LACRALO es para invitar a todos, lo primero de lo que no 

tenía mucho conocimiento de este movimiento, para ayudarnos a llamar 

a más mujeres, a juntarse a este movimiento. Nosotros no cobramos 

nada. Lo que hacemos simplemente es mantener información, 

intercambiar oportunidades y esto a mí por lo menos, a otras colegas, 

generaron oportunidades de negocios, [inaudible] empleo, 

especialmente en Europa. Hicimos también durante esos años una 

celebración de capítulos. Emitimos certificados y lográbamos hacer una 

celebración pequeña durante los [inaudible]. Tenemos a Maritza, 

tenemos a [inaudible] africanos, Maureen de ALAC y Cheryl, Carla en 

Londres. 

 Tenemos muchas mujeres que siguen trabajando y buscando integrar a 

otras mujeres en nuestras actividades y hacerlas percibir la importancia 

del trabajo en el DNS a los jóvenes, la oportunidad que es conocer y 

trabajar en tecnología e Internet. No me quiero tomar más tiempo. Esto 

es solo para informar de que estamos trabajando para esta sesión. 

Tenemos todo organizado. Empezamos a hacer una convocatoria 

[inaudible], etc. para que se pueda tener una importante participación 

de las mujeres de la región pero va a estar abierto a todos los que 

tengan interés en la protección de datos en nuestra región y [inaudible]. 

Gracias, Sergio, por la oportunidad. Le paso la palabra a usted para que 

continuemos. Gracias. 
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SERGIO SALINAS PORTO: Muchas gracias, Vanda. Creo que toda nuestra región va a tener que 

profundizar en esfuerzos para llenar de latinas esta reunión. Me parece 

que es muy importante empoderar compañeras de la región de América 

Latina y el Caribe para poder hacer más fuerte el DNS Women y hacer 

más fuerte también Internet. Internet cada vez es más mujer. Hay que 

darle con mucha fortaleza a eso. 

 Ahora tenemos a Sylvia Herlein, otra mujer, miren ustedes. Va a dar un 

informe sobre ALAC. Aquí tienes seis minutos, Sylvia, para avanzar en 

esto. Cuando quieras puedes tomar la palabra. 

 

VANDA SCARTEZINI: Estamos haciendo una invasión… [inaudible]. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Todas mujeres. Está bueno, está bueno. Por eso digo que Internet cada 

vez es más mujer. Adelante, Sylvia. 

 

SYLVIA HERLEIN: Hola. Gracias. Hola a todos. Hoy con mi sombrero de ALAC member para 

comentarles una cosa que ustedes ya todos saben. El equipo de ALAC 

trabaja mucho porque tiene que trabajar y además porque le gusta 

mucho trabajar. El año pasado realmente fue muy intenso, como lo está 

siendo este año. Incluso para comentarles lo último que hicimos el año 

pasado. En la semana de Navidad, el 22 de diciembre nos enviaron cosas 

para leer y para votar. Votamos sobre dos documentos y también la 

aprobación de dos ALS, la ALS 316 y 318, las dos son de AFRALO. AFRALO 
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está creciendo mucho. Una de ellas es de Tanzania y otra es de Ghana. 

También están formadas estas dos ALS mayoritariamente por mujeres, 

ya que estamos hablando de eso ahora. 

 Los documentos que tuvimos que votar, uno de ellos se llama IEPR, que 

tiene que ver con la revisión y evaluación del desempeño de los 

identificadores técnicos públicos, los [inaudible]. Esto tiene que ver con 

IANA, con la función de nominación de IANA en relación a los requisitos 

contractuales. Es bien técnico pero muy interesante de leer. Esta 

declaración fue elaborada por un grupo de trabajo dirigido por Ricardo 

Holmquist. 14 de los 15 ALAC members votaron de forma positiva para 

que se apruebe esta declaración que ALAC le hace al Board. 

 Después también hubo otro papel, otro documento que tuvimos que 

leer y aprobar, también dirigido por Ricardo, que se refiere al borrador 

del presupuesto del plan operativo de IANA 22 donde se ha aprobado un 

30% de aumento con relación al presupuesto anterior. ALAC celebra este 

aumento porque siempre estamos haciendo cosas nuevas y siempre 

necesitamos más dinero para todo esto. Lo sabemos siempre. 

 Este año ya en el 2021 hemos votado dos cosas. Un documento que se 

llama SubPro PDP, el informe final de esto, que se refiere a 

procedimientos subsecuentes de la GNSO. Esto es una cosa muy 

interesante y les aconsejo que lo lean. Es un trabajo que llevó más o 

menos unos cinco años por parte de la GNSO y por parte del ALAC se 

reunieron seis de nuestros miembros que me gustaría nombrar porque 

realmente tuvieron que leer mucho y hacer mucho, mucho, mucho 

trabajo, que son Justine Chew, Jonathan Zuck, Marita Moll, Christopher 

Wilkinson, Yrjö Länsipuro y Alan Greenberg. 
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 Esto es un resumen de unos cinco años, más o menos, de trabajo, que la 

GNSO desarrolló para llegar a una consenso sobre muchas de las 

recomendaciones y orientaciones de implementación que deben 

orientar los trabajos de procedimientos subsecuentes para un nuevo 

programa de gTLD mejorado. Eso es la parte positiva y que ALAC celebra. 

 Por otro lado, también este grupo de trabajo, las personas que yo acabé 

de mencionar, han encontrado algunos defectos o cosas que aún no se 

han implementado, que lamentablemente no se hizo lo mismo con los 

procedimientos complementarios. Entre ellos por ejemplo la mitigación 

del uso indebido del DNS o la ejecución de los compromisos de interés 

público y registros de compromisos de voluntarios. Parece ser que 

nosotros estamos aquí alertando, felicitando por un lado pero también 

alertando de que hay unos cuantos temas más entre estos que 

mencioné que hay que seguir revisando. Por eso me pareció realmente 

muy interesante y les aconsejo que lo lean. Les voy a poner el link aquí 

para que vean todo este informe. 

 El último documento que acabamos de tener que leer esta semana es lo 

que se llama ODP, por las siglas en inglés, que es la fase de diseño 

operacional. Esto estuvo a cargo de Alan Greenberg y Hadia Elminiawi. 

Aquí el ALAC apoya la idea de una etapa de diseño operacional que le 

brinde más información, suficiente información al Board para tomar sus 

decisiones en consejos de PDP. Esto se está haciendo como una forma 

de asegurar que todas las partes interesadas en un determinado tema, 

aunque no sean miembros de ICANN puedan ser realmente escuchados 

y que también las decisiones del Board vayan de encuentro a las 

necesidades de la mayoría. Super, superimportante esto también. 
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 Gracias, Harold, buenísimo. Básicamente es esto lo que estamos 

haciendo. Fíjense que recién estamos a 25 de enero. Les agradezco que 

me hayan escuchado. Los voy a mantener informados de todo el gran 

trabajo que hizo el año pasado y que está haciendo este año el ALAC. 

Muchas gracias. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias, Sylvia. Ahora me toca. Muy bueno el reporte. La verdad es que 

completo y hay mucho trabajo en ALAC. Eso está bueno que lo podamos 

ver, que cada uno de nosotros vaya viendo el proceso de trabajo y de 

compromiso que tienen los ALAC member dentro del grupo de ALAC. 

Ahora me toca dar una actualización regional y creo que ahí hay cuatro 

puntos que son clave y que ya comenzamos en clave de ICANN70, que va 

a ser el último punto, pero primero vamos a hablar de la asamblea 

general virtual. Como ustedes saben… 

 

VANDA SCARTEZINI: Sergio, ¿puedo hablar un rato antes de que empieces? 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Cómo no, Vanda. 

 

VANDA SCARTEZINI: Sí. Solo para complementar lo que decía Sylvia. Es muy, muy interesante 

que sigamos la presentación de Justine porque lo que hace Justine es 

perfecto. Yo paré de acompañar el newsletter [inaudible] porque 

acompaño las políticas de ALAC. Justine hace un trabajo perfecto. Uno 
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que atiende estos meetings no necesita seguir los demás porque Justine 

lo hace de una manera perfecta y clarísima. 

 El segundo punto es simplemente para informar que por otro lado yo 

estoy como miembro del grupo de ccTLD que están haciendo el PDP 

para la salida y vuelta de los Country Codes, los miembros. La salida, el 

retiro, etc. En cuanto tengamos una versión completa la voy a compartir 

con ustedes. Gracias. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias, Vanda. Ahora sí, hablar un poquito de la asamblea general 

virtual que tenemos por delante. Va a ser en la reunión de ICANN70. En 

realidad va a ser en la semana próxima anterior a que comience la 

reunión de ICANN70. Se va a pisar. Creo que hay una actividad que… 

Ayúdame, Silvia, si me estoy olvidando de algo, pero tenemos una 

reunión que va a estar dentro de la agenda de ICANN70 y dos reuniones 

que van a estar por fuera en la semana anterior próxima a comenzar 

ICANN70, que es el pre-ICANN. 

 Creo que nosotros tenemos dos desafíos. Un desafío es la 

presencialidad, que no se puede dar en el marco del COVID pero sí 

también tenemos la posibilidad de esa presencialidad hacerla el próximo 

año en San Juan de Puerto Rico. Lo otro es que en esta organización que 

es LACRALO hay casi 60 organizaciones participando. Por lo tanto, 

deberíamos estar las 60 organizaciones en nuestra asamblea general 

virtual. Yo no sé si está a disposición, Silvia, la wiki para mostrarla. No sé 

si Claudia tiene acceso. Okey. 
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 Como ustedes ven tenemos un primer día. Son tres encuentros de 90 

minutos. En los primeros 90 minutos en el día uno vamos a tener la 

memoria institucional realizada por presidente y secretario de la región 

donde vamos a hacer un reporte de todo lo realizado en la región 

durante la gestión y también poner quizá en la mesa cuáles son las cosas 

que nos falta todavía por realizar, que a lo mejor las podemos realizar 

para nuestra próxima asamblea general en el 2022. 

 Súbeme un poquito. No, está bien. El segundo día vamos a trabajar 

sobre la estrategia de LACRALO. En realidad va a ser el final de algo que 

comienza seguramente en estos próximos días con un llamado a trabajar 

en una estrategia a cinco años, para los próximos cinco años de 

LACRALO. Esto implica, como se entiende, parte del periodo del resto del 

liderazgo a este liderazgo pero además pensando en dos liderazgos más. 

Esto significa también tener un proceso de plan estratégico que también 

tenga que ser con el plan estratégico del GSE y el plan estratégico de 

ICANN. 

 Mi intención era poder presentar hoy una especie de documento o 

puntapié inicial para empezar a discutir algunas cuestiones que tengo en 

la cabeza y que realmente seguramente cada uno de ustedes tiene otras 

pero necesitamos tener un documento que nos movilice a avanzar para 

destruir ese documento y generar uno nuevo o para [inaudible] y tener 

un documento mejor que el que fue presentado. Cualquiera de las dos 

opciones implica que nos permita a nosotros un documento escrito 

avanzar hacia un lado positivo que es empezar a discutir qué esperamos 

de la región en los próximos cinco años y cuáles son las metas posibles 

para poder llegar. Esto va a tener que implicar también no solamente 

tener en claro cuáles son las metas sino también que cada liderazgo y 
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cada directorio va a tener que empezar a trabajar en cuáles van a ser las 

tácticas para llegar a esas metas que vamos a definir en el 2021-2022. 

 Por eso es muy importante que empecemos a discutirlo entre todos en 

un diálogo franco, hacia dónde queremos ir y cuál es nuestra expectativa 

de la región. Tenemos muchas cosas que tenemos que empezar a mirar. 

Algunas [inaudible] que somos 60 organizaciones pero no todas las 

organizaciones están participando de la región. Muchas expectativas las 

podemos hacer en función de 60 pero en realidad no somos 60 y a lo 

mejor somos 25. También tenemos que pensar en que tenemos que 

poner metas posibles, no metas [inaudible]. Esto es parte del desafío 

que tenemos. ¿Puedes bajar un poquitito, Claudia? 

 Después tenemos nuestro tercer día, que es la mesa redonda. En la 

mesa redonda, como se hizo en otras regiones también, es empezar a 

charlar con distintos actores que están en ICANN discutiendo también, o 

por lo menos enterándonos de cuál es la estrategia regional de esos 

organismos o instituciones que están en nuestro ecosistema para ver si 

hay algún tipo de posibilidades de poder unirnos y generar efectos 

sinérgicos dentro de la región para producir una mejor Internet. Como 

actores clave en este ecosistema, me parece que nosotros podemos 

brindar también soporte a algunas cuestiones que se vayan haciendo en 

las distintas capas de Internet. 

 El último tema, que tampoco es menor, es el evento social. Yo recuerdo 

varios eventos. Recuerdo un evento. Recuerdo a Alberto Soto habiendo 

hecho un montón de cosas. Lo veo aquí en la lista, que está presente. 

Recuerdo una actividad donde trajo artesanías de pueblos originarios. 

Hubo una actividad muy fuerte. Yo creo que ese mismo acto, esa misma 
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actividad fue la actividad donde nos disfrazamos cada uno con las ropas 

típicas. Si no, perdón, Alberto, que esté mezclando eventos. 

 

VANDA SCARTEZINI: Fue la misma. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Es la misma. La verdad es que fue muy bueno. Esa era presencial. 

Nosotros ahora tenemos un desafío. El desafío es tener una actividad de 

otra forma. Tenemos una actividad virtual. En principio charlábamos en 

el directorio y lo charlamos con algunos compañeros y compañeras de 

realizar un vídeo musical donde hubiese… Creo que Vanda y no recuerdo 

quién más se iban a poner en campaña para encontrar música de 

promoción que tuvieran los estados para incorporarlas en un vídeo y 

entonces ir pasando ese vídeo con distintas músicas típicas de nuestra 

región. 

 

VANDA SCARTEZINI: Encontré a quien va a colocar todo junto. Ya pasé para Harold el costo, 

que es bajo, para colocar todo junto, todos los países. La parte inicial ya 

está hecha. Ahora estamos buscando músicas, propaganda de cada país, 

que tiene que ser sin propiedad intelectual. Son promoción de los países 

mostrando los países solo y con músicas que ya no tienen derechos 

autorales. Algo más antiguo pero que remite al país. [inaudible]. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Permíteme, Vanda, que incorpore algo en el medio. También hubo 

algunas propuestas de tener algunas actividades de enseñar danza, 
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algunas danzas típicas. Podría ser una samba, cómo bailar samba 

brasilera o tango o cumbia colombiana. Ver algo de eso. Me parecía 

medio complicado poder hacer eso cuando tú te tienes que alejar de la 

computadora para poder bailar y poder interactuar y además escuchar. 

Tendrías que tener tú una cosa de conexión con parlantes para poder 

escuchar más fuerte, etc. 

 El hecho es que tenemos que agregar algo más a ese evento virtual 

social. Podría ser como hicieron en la región de Asia, que hicieron una 

comida típica malaya. Creo que era malaya. Sí, malaya. Era en donde 

hicimos una actividad de esas pero sabiendo que éramos pocos. Este 

evento virtual va a terminar siendo de algunos pocos. La idea es que sea 

de muchos más. Invito a todo el mundo, a aquellos que ya han tenido 

experiencia, caso de Alberto Soto u otros, a poder hacer su aporte para 

que pensemos todos juntos a ver qué tiene. 

 Alberto, tienes la mano levantada. Antes de darle la palabra a Alberto 

quiero decir algunas cosas. Alejandro, no te tomo la palabra. Acabas de 

firmar tu sentencia porque te vamos a necesitar para planificar el plan a 

cinco años. Vas a estar. También en la mesa redonda tranquilamente 

puedes estar para poder trabajar. Eres el primer voluntario. Bienvenido 

al barco. Llegó Vrikson. Alberto, me gustaría, ya que pediste la palabra, 

que puedas expresarte. Adelante. 

 

ALBERTO SOTO: Gracias, Sergio. La inquietud de Vanda, esa misma noche que nos 

disfrazamos todos con trajes típicos de nuestros países, también fue la 

despedida de Fadi Chehadé. LACRALO le regaló un pendrive con dos 

carpetas. Una música y otra vídeo. Dentro de cada carpeta había 20 
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subcarpetas en música y 20 subcarpetas en vídeo porque en ese 

momento éramos 20 países que cubría LACRALO. Ahí hay música de 

cada país y de vídeo creo que hay paisajes, cosas hermosas típicas de 

cada país. Eso ya lo tenemos. Me ofrezco y, como pasaron muchos años, 

puedo llegar a actualizarlo pero eso ya está. Lo puedo hacer sin 

problema. Creo que puedo hablar con alguien que ha hecho una reunión 

virtual como la que tú quieres, Sergio, en Europa mañana mismo. No a 

esta hora pero mañana mismo. Para sacarle un poco de la experiencia 

que han tenido. Gracias. Nada más. 

 

VANDA SCARTEZINI: Gracias, Alberto. Creo que deberíamos hacer un pequeño grupo de 

trabajo para encargarnos de hacer esto funcionar. Solo uno o dos. Al 

final, siempre es mucho trabajo. Sergio, estás mudo. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Todo lo dije no escuchó. Primero, gracias, Alberto, por el aporte. 

Tomamos nota. Segundo, le preguntaba a Silvia si podíamos tener apoyo 

del staff, que nos acompañe en este tema del evento virtual. 

 

SILVIA VIVANCO: Sí. Por supuesto, Sergio. Cuenten con nuestro [inaudible]. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Okey, okey. Muchas gracias. Si les parece bien, tomamos esta propuesta 

que hizo Vanda de hacer un grupito de dos o tres personas nada más. 

Pensar el evento en función de impacto. Tenemos que tener un evento 

de impacto. A mí, sinceramente, en mi organización a la cual pertenezco, 
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Internauta, nunca me encargo de esto porque no me gusta. Me 

preocupan más otras cosas que no el evento social pero necesitamos 

que haya algunos compañeros y compañeras que piensen en esto como 

una cuestión de marketing de nuestra región. También que quede bien 

plantada la región. Necesitamos tener algo con un poco de punch. Invito 

a Alberto, te invito a que te juntes con Vanda, yo puedo estar también 

para acompañar y alguno o alguna más que se quiera sumar y que nos 

haga el favor de acompañarnos. Sería maravilloso. Estoy mirando. Laura, 

¿tienes tiempo como para poder acompañarnos? ¿Laura? 

 

LAURA MARGOLIS: Sí, perdón, estoy por aquí. La verdad es que mucho no porque ustedes 

saben que estoy participando de la ccNSO. Este es mi último año y tengo 

como mi tiempo comprometido ahí. Igual, cuenten conmigo. Les cuento 

que justo quería darles una idea. Hace poco hubo un evento de… No 

recuerdo si fue… Sí, un evento de la región de Latinoamérica y el Caribe 

de ICANN. Para el evento virtual. LAC DNS Week. Ahora me acordé. La 

semana del DNS que se hace todos los años. Este año fue virtual y ellos 

lo que hicieron fue contratar una pareja de discjockeys latinos, que eran 

animadores. Ponían todo música latina y hacían como competencias de 

baile y qué sé yo y la verdad es que estaba muy bueno. Le podemos 

preguntar a Daniel Fink, que él fue el que estuvo en la organización. La 

verdad es que me pareció una idea muy buena porque esos dos 

animaban todo el evento social. ¿Porque cómo animas un evento social? 

Está la gente ahí, ¿y después qué haces? No es como una cosa tan fácil. 

Te paras tú ahí en el medio y empiezas a dirigirlos. No sé me ocurre 

cómo. Esta gente cumplía ese rol. Eran una chica y un muchacho. La 
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verdad es que estuvo superdivertido. Me parece que de repente 

podríamos considerarlo. 

 

VANDA SCARTEZINI: ¿Fue Daniel? Hablo con él. Lo llamo mañana. 

 

LAURA MARGOLIS: Preguntadle porque la verdad es que estuvo superdivertido. A mí me 

pareció una idea muy buena y [inaudible] una fiesta virtual. La verdad es 

que me sorprendió gratamente porque estaba muy bien organizada y 

muy animada por estas dos personas. Bailaban distintos ritmos latinos. 

Después hicieron competencias bailes y había premios. Qué sé yo. 

Estuvo bueno. Me pareció como una buena idea que se puede 

implementar esta vez y que soluciona varios problemas también de 

organización. Gracias. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias a ti, Laura. Voy a apuntarlo uno a uno. Alguien que levante la 

mano porque ahora… Hannah, ¿te animas tú a darnos una mano con 

esto?  

 

VANDA SCARTEZINI: Está la mano de Alberto. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Sí, pero es vieja, me parece, ¿no, Alberto? 
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HANNAH FRANK: Sí, por supuesto que sí. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Buenísimo. Ahí tenemos entonces un grupito de tres. Dos mujeres y un 

hombre. Siempre la mujer… Internet es cada día más mujer. Pónganse 

de acuerdo. Hannah, Alberto y Vanda. Yo me voy a sumar al grupo pero 

mi aporte va a ser nada más que de acompañamiento porque soy muy 

malo para hacer eventos. Prefiero siempre que los haga otro. Pensemos 

juntos. Vanda, quedas pensando este tema de hablar con Daniel Fink 

para ver qué puede aportar él. 

 Ahora sí, pasamos de nuevo a la agenda. Déjenme ver qué otro punto 

teníamos. Plan estratégico de LACRALO 22-26. Como hablamos, es 

importante. Vamos a ver… Con el directorio yo creo que vamos a tener 

reunión esta semana. Vamos a alargar una reunión para sumar todo. Ya 

tenemos el primer voluntario pero necesitamos muchos más. Tenemos 

que pensar entre todos esto. Esto implica que de aquí a marzo tengamos 

muchas reuniones trabajando en el plan estratégico. Este plan 

estratégico tiene que ser central para poder encaminar la [inaudible]. No 

hay otra forma de poder hacerlo si no tenemos pensadas 

estratégicamente nuestras tácticas, nuestro trabajo y nuestras metas 

como región. Lo vamos a poner como un punto de acción en breve. 

Seguramente mañana, Silvia Vivanco, nos juntemos para ver este tema 

de reuniones de directorio y demás. 

 Pasamos al punto seis que es LAC Digital. Como ustedes vieron, 

presentamos un proyecto para ser financiado. En ese proyecto fue un 

aporte importante de Alejandro que fue incorporado creo que casi todo, 

Alejandro, me parece que no quedó nada fuera de lo que planteaste. Se 
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mejoró muchísimo el proyecto. Ese proyecto me parece que tiene dos 

puntos. Por un lado, dos grandes canales. Por un lado, discutir temas de 

DNS y temas que están vinculados íntimamente con aceptación 

universal. Por el otro lado tiene que ver con cuestiones más terrenales. 

El tema de infraestructura, el tema de Internet como servicio público 

esencial y otros temas que a lo mejor pueden darse en ese marco de 

Latinoamérica y Caribe digital. La idea es empezar a discutirlo. Llegar a 

agosto con una muy buena discusión de estos temas y que tengan 

impacto en la región. Para eso tenemos que garantizar no solamente 

buenos speakers sino también revisar las agendas regionales. La idea es 

que esté sociedad civil, estados y empresa, que es una de las cosas… y la 

academia, las universidades. 

 Alejandro dio algunos ejemplos de lo que pasaba en México y la verdad 

es que yo pensaba lo mismo de Argentina. Tenemos tan buenas 

universidades nacionales que pueden aportar la inteligencia de nuestros 

países que la verdad, no se nos ocurrió, a mí particularmente no se me 

había ocurrido por un olvido tonto que tendrían que haber sido los 

primeros en estar ahí presentes. 

 Eso tiene financiamiento. Vamos a poder hacerlo. Se pidió 

financiamiento básicamente para tres cosas. No me quiero olvidar de 

nada. Alguien para Social Media, el Zoom para poder utilizar un Zoom 

con estas características y el tercer tema era la interpretación al español, 

portugués, francés e inglés. No se nos ocurrió que me parece que no 

necesitábamos más cosas para hacerlo. Por la magnitud y la potencia es 

un evento que puede ser muy grande. Desde el punto de vista del 

impacto político la idea es que sociedad civil pueda tener mayor relación 

con los gobiernos para poder intervenir en las políticas públicas, en 
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cuestiones que tienen que ver con DNS, nombres y números de dominio, 

el impacto del estado pero con una visión mucho más fuerte por parte 

de sociedad civil pero para eso necesitamos nosotros tener 

acercamientos. Hay algunas organizaciones que ya tienen acercamiento 

con el estado, con decisores de políticas públicas y otras organizaciones 

dentro de LACRALO que no. 

 Debemos fortalecer esos lazos porque esos son los lazos de cambio 

estructural dentro de Internet dentro de nuestra región. No podemos 

llevar la agenda de ICANN desde la soledad de nuestra casa con nuestra 

computadora. Tenemos que interactuar con los gobiernos para que los 

gobiernos modifiquen y mejoren la calidad del ecosistema. Por lo menos 

sostengan el ecosistema. En ese marco nosotros tenemos que empezar a 

trabajar. Creo que es muy importante que nosotros tengamos esta 

visión de poder garantizar en LAC digital dos cosas. Público, necesitamos 

garantizar mucho público en esto. Por el otro lado, también tratar de 

tener lazos con los gobiernos. Esto es fundamental para que esto pueda 

llegar a buen puerto. 

 Después las universidades, las empresas y nosotros nos tenemos que 

vincular con ellos. Nosotros nos vamos a vincular pero me parece que los 

objetivos más fuertes por un lado son la interacción con los gobiernos y 

por el otro lado garantizar dentro de cada uno de nuestros países 

entramados fuertes que nos permitan tener una visión global desde la 

academia, desde la empresa y desde el estado con una visión de impacto 

en las políticas públicas. Esa es la idea. Harold, tienes la mano levantada. 

Adelante. 
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HAROLD ARCOS: Gracias, Sergio. ¿Me escuchan? 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Sí, sí. Se te escucha. 

 

HAROLD ARCOS: Gracias. Era solo para aportar que la función de finanzas y presupuestos 

de ALAC [inaudible] dos veces, se ha presentado esta propuesta. Se han 

hecho las modificaciones. Se realizaron las inclusiones a consideraciones 

que realizó Alejandro. En este momento estamos en la semana final, los 

días finales en los cuales se va a realizar la votación. En todo caso, 

nuestro proceso también cuenta con el aval que puede ser coordinado a 

través del equipo de [inaudible] de Latinoamérica y el Caribe. Entonces, 

[inaudible] importante que [inaudible] que hizo Alejandro de considerar 

un escenario medianamente favorable durante el año fiscal 22 que cabe 

recordar que parte de julio del 2021 y termina en junio de 2022. Si en 

este lapso de tiempo se presenta algún escenario favorable en el cual 

podamos plantear una reunión semipresencial, podría ser considerado 

una vez aprobados estos presupuestos y [inaudible]. Era para 

actualizarles esta información ya que participo [inaudible] de esa 

comisión, en la cual estamos designados. Gracias, Sergio. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias a ti, Harold, por las aclaraciones y los aportes. De ICANN70 creo 

que nos quedaba un solo punto que era el tema del trabajo que vamos a 

tener en conjunto con David Plumb y José Arce. Quedé realmente en 

hablar con José esta semana pasada y me colgué y no lo llamé. José, sé 
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que estás aquí en la reunión. Te aviso que te voy a llamar mañana para 

charlar un rato. Dime la hora, si te molesta que te llame muy temprano. 

 

JOSÉ ARCE: No, no pasa nada. Cuando quieras. De todas formas, sí, tenemos esta 

charla pendiente del año pasado. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Bien. Perfecto. Así es. Mañana te voy a llamar. Te voy a interrumpir 

seguramente porque veo fotos tuyas haciendo asados. Entre asado y 

asado te voy a llamar por teléfono para… 

 

JOSÉ ARCE: Son todas fake news. Son todas fake news. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: No es real el asado. Es todo ficticio. Bueno, queda ahora un punto que 

no es menos importante y que tiene que ver con ICANN70 pero tiene 

que ver también con la vida pública de LACRALO, la vida más allá del 

Zoom y de nuestras listas de mails y demás que es acciones y estrategias 

del grupo de trabajo de redes sociales. En esto son como dos capas. Una 

capa superior que es lo que se está viendo en ALAC. Ahora que Lilian 

está presidiendo el grupo de trabajo de ALAC, vamos a ver un poco 

cuáles son las propuestas que tenemos hacia delante pero también 

tenemos que empezar a ver cómo nosotros vamos a hacer aportes. Esto 

tiene que ver con Marcelo Rodríguez, cómo vamos a hacer aportes y 

cómo están trabajando e interactuando tanto LACRALO como el grupo 

de trabajo de ALAC. Lilian, tienes tus siete minutos de gloria y después 
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vamos a interactuar también un poquitito con Marcelo para que nos 

cuente un poco cómo están las cosas en LACRALO. Adelante, Lilian. 

Bienvenida. 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Buenas noches. Gracias, Sergio. No, esa no es. Esa no es, Claudia, la que 

yo envié esta mañana. Como ustedes saben, cumpliendo la rotación, ese 

nuevo sistema que tenemos dentro del grupo de trabajo de Social 

Media, la rotación de la dirección, por ser ICANN70, así sea virtual, pues 

está hospedada en la región de Latinoamérica y el Caribe, me 

correspondió presidir el grupo de Social Media. Estamos ya cerrando la 

aprobación del borrador de las actividades propuestas y quiero 

compartirles un poco de esas propuestas, las cuales ya serán aprobadas 

y empezar a ejecutarse el miércoles que tenemos la reunión con el 

grupo de trabajo. 

 Hemos planteado un trabajo en equipo entre el grupo de Social Media, 

el de capacity building, el grupo de outreach and engagement, LACRALO, 

los grupos de trabajo de LACRALO de construcción de capacidades, de 

comunicaciones. La idea es hacer un muy buen trabajo coordinado. Las 

actividades que estamos proponiendo son las siguientes. La siguiente 

diapositiva, por favor. Next. Perfecto. 

 Como les dije, abrimos a comentarios el borrador de las actividades en 

un Google Doc. El trabajo colaborativo. Estamos proponiendo la creación 

de los hashtags que vamos a usar en las redes sociales tanto en Twitter 

como en Facebook. Queremos que sean hashtags en español y en inglés. 

Vamos a crear lo tradicional del Facebook Frame para nuestros perfiles 

de Facebook. Ojalá también lo podamos poner en los perfiles de Twitter 
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y de nuestros Whatsapp. Como le dije, en la próxima llamada ya vamos a 

aprobar y vamos a iniciar la ejecución de las actividades. También 

estamos proponiendo la realización de dos vídeos promocionales para 

ICANN70. Muy cortos por temas de que son más prácticos y llegan 

mejor. De 30 segundos a menos de un minuto. El primero va a ser con 

miembros de la comunidad. Cada uno va a dar un mensaje. El mensaje 

en inglés, en español, en francés y en portugués. La idea es que sea una 

persona oriunda de cada región que hable ese idioma pero enmarcados 

aquí en Latinoamérica y el Caribe, invitando a la gente a unirse a 

ICANN70 y a participar. Un segundo vídeo que será con el liderazgo de 

ALAC, incluyendo nuestros miembros del Board latinos: Lito y León. 

 Esa es nuestra intención. Alguien replicaba en una de las reuniones que 

por qué todo Latinoamérica. Todas las RALO están incluidas. Todas las 

RALO van a participar. Es la idea. Al ser nosotros los anfitriones, así sea 

virtual, la idea es que la región se vincule mucho más, que participe 

mucho más, que se empodere de esta reunión y que tengamos unos 

muy buenos números de participación. El staff también va a brindar un 

apoyo con la wiki, con el website. Exacto, Patricio. Gracias, Lito, por 

recordármelo. Patricio Poblete también. Importantísimo. 

 Vamos a vincular a todas las ALS para que se vinculen a las actividades 

del grupo, los template, que eran los gráficos, etc. Hay mucho apoyo del 

staff, mucho compromiso en que desarrollemos muy bien este trabajo. 

La actividad que ya tenemos bien estructurada ya casi lista para 

arrancar, porque es la primera, es el webinar que vamos a hacer con el 

grupo de construcción de capacidades sobre buenas prácticas en las 

redes sociales. Para esto vinculamos en la primera reunión que tuvimos 

en el año a Adrián Carballo por el grupo nuestro de LACRALO de 



LACRALO Monthly Call-Jan25                       ES 

 

Page 26 of 33 

 

construcción de capacidades. Luego tengamos la reunión el miércoles le 

voy a enviar ya el correo a Adrián con toda la información para que él 

nos ayude también con la vinculación de la gente, con la vinculación de 

su grupo y toda esa actividad. 

 El webinar va a ser el 8 de febrero a las 22:00 UTC por 90 minutos. Los 

speakers vamos a ser Alexandra Dans, del grupo de comunicaciones de 

ICANN para la región, mi persona. Serán 45 minutos de exposición y los 

otros 45 serán de preguntas y respuestas. No es algo tan amarrado de 

que tienen que ser 45. 45-50. El resto de tiempo va a ser para preguntas 

y respuestas y debate, para que se haga mucho más participativo.  

 Estamos contemplando vincular a NextGen de la región y a los fellows. 

¿Por qué? Siempre he pensado que el grupo de Social Media debe ser un 

vehículo para dar a conocer qué es At-Large, qué hacemos y que la gente 

se vincule, que a través de las redes sociales conozca qué se hace en At-

Large y de pronto se interesen y se vinculen nuevas personas a la 

comunidad. 

 Una vez que ya tengamos la agenda de actividades, tanto de Social 

Media como las sesiones que At-Large va a tener en ICANN70, vamos a 

elaborar un pequeño newsletter que vamos a circular como un adjunto 

hacia las listas de los diversos grupos de trabajo y de la comunidad de 

At-Large para que la gente tenga como una guía en la mano de a qué 

actividades se puedan vincular. Cabe decir que yo he dividido las 

actividades en tres fases. Preactividades, durante ICANN y 

postactividades. Siguiente, por favor. La siguiente diapositiva. Bien. 

 Durante ICANN70 vamos a promover las tradicionales competencias de 

Twitter y vamos a adicionar Facebook. También hay una propuesta que 
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hizo alguien de África para empezar a vincular Instagram. Lo que hemos 

venido haciendo, las selfies, los usos de hashtags, las fotos de la gente 

atendiendo las reuniones, de las actividades que hace previas o después, 

etc. 

 Lo que habíamos hablado de enganchar y de atraer a nuevos miembros 

y promover su participación en las secciones de At-Large a través de las 

redes sociales. Durante la sesión, como es tradicional, anunciar quiénes 

son los ganadores. Por último, actividad post-ICANN70 es la creación y 

distribución del reporte de todo lo que hicimos. Es un plan bastante 

ambicioso. Siempre da algo de temor. Gracias a Dios sé que tengo el 

respaldo de mi región, el respaldo de los grupos, el respaldo del staff. 

Confío en que vamos a sacar todo esto con éxito. Sobre todo, 

cumpliendo un cronograma de actividades que vamos a terminar de 

pulir ahorita en la reunión que tenemos para que todo sea con el debido 

tiempo y no lleguemos a la reunión de ICANN70 sacando todo a las 

carreras sino que todo sea con el debido tiempo, en su momento. Lo 

primero, la capacitación. De ahí vienen los demás. 

 Eso en resumido es lo que tenemos planteado. El apoyo del grupo de 

comunicaciones en LACRALO de Marcelo es fundamental. También 

Alexandra se nos va a vincular dándole promoción a las actividades que 

tenemos. La idea es hacer un muy buen trabajo en equipo y que todos 

aportemos y que todos nos apoyemos. Gracias, Sergio. ¿Alguna 

pregunta? 
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SERGIO SALINAS PORTO: ¿Hay alguien que quiera hacerle alguna pregunta o tenga algún 

comentario a lo expuesto por nuestra compañera Lilian? Adelante, 

Marcelo. 

 

MARCELO RODRÍGUEZ: ¿Cómo están? Muy buenas noches. ¿Cómo están? 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Buenas noches. 

 

MARCELO RODRÍGUEZ: No. Excelente la presentación. Por supuesto, todo el despliegue que se 

está haciendo desde Social Media de ICANN y felicitar obviamente este 

ordenamiento que se ha presentado aquí, en el cual va a contar con el 

apoyo y la participación permanente de Comunicaciones desde LACRALO 

y por supuesto también estamos con Anahí Menéndez. Trabajar nuestra 

cuestión. La posibilidad cierta también de poder entregar en tiempo y 

forma el boletín también de LACRALO. Lo estamos elaborando en 

conjunto con la secretaría y la presidencia. Después el resto de las 

participaciones que quieran sumar sus aportes. Todavía tenemos tiempo 

como para poder hacerlo, para poder terminar con esta cuestión pero 

principalmente hacer hincapié en esto, en que todos podamos participar 

en la difusión de ICANN70 como región. Sería fundamental y es 

realmente un trabajo que nos toca y nos va a llevar mucho tiempo de 

lleno. Como decía recién Lilian, pre, durante y post-ICANN70. Muchas 

gracias. Espero la colaboración de la mayor cantidad de integrantes de 

LACRALO y de toda la región. Gracias. 
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LILIAN IVETTE DE LUQUE: Sergio, una última cosa. Un apoyo que le quiero pedir a Harold 

específicamente como nuestro secretario. Cuando ya tengamos los 

planes y ya tengamos lista la invitación al webinar y todas las actividades 

que vamos a hacer, como mandarles un mail a las ALS. No sé si pueden 

mandárselo directamente a cada ALS o simplemente por la lista de 

correos lo podríamos completar. Quiero el apoyo para eso. Mucha 

promoción. Que la gente se vincule. El éxito de este plan y de todos los 

que tengamos, Sergio, es la vinculación y la participación de la región. 

Quitarnos ese estigma de que somos apáticos, que no participamos. Si 

tenemos la oportunidad de tener una reunión, así sea virtual, en nuestra 

región aprovechemos. Mientras nos llega la presencial y sea mucho 

mejor, ¿vale? 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Totalmente de acuerdo, Lilian. Muy buen laburo. Felicitaciones a todos. 

A todo el equipo, a todos los que están participando en comunicación y 

a los secretarios que están interactuando. Todos estos grupos que están 

trabajando, que interactúen quiere decir que LACRALO fluye. [inaudible] 

es el modelo de participación. Tenemos un modelo de participación 

activa que genera impulso hacia delante. Felicitaciones y sigan así. Ahí 

había pedido la palabra Vanda. Yo tengo otro temita también para 

poner. Primero Vanda, que pidió dos minutos para hablar sobre el 

NomCom. Me parece que es muy importante lo que va a decir. Después 

tengo yo un anuncio. Es un anuncio parroquial pero lo tengo que dar 

porque este jueves hay dos actividades que no podemos dejar de 

nombrar. Adelante, Vanda. 
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VANDA SCARTEZINI: Gracias, Sergio. Simplemente quiero hacer una invitación a todos a que 

hablen con sus amigos. Ya puso aquí el link, que es 

icann.org/nomcom2021. Ya está en el aire. La forma de candidatearse 

para las posiciones. Las posiciones son tres miembros para el Board. Son 

dos miembros para GNSO. Un miembro para ccNSO y tres para ALAC. 

Uno de nuestra región. Otro de África, otro de Asia. Para nuestra región 

necesitamos alguien que pueda venir a hacer un excelente trabajo en 

ALAC. Los invito a todos a que piensen, que circulen la información en 

sus medios sociales porque así tendremos la oportunidad de alcanzar a 

todos los países. Saben que la mayor parte de las informaciones acaban 

siendo solo en inglés. Yo he hecho en español y portugués. Ya voy a 

colocar en LACRALO, en Whatsapp. Está en mi Facebook. Voy a colocar 

el link nuevamente. [Toda semana] lo coloco en Facebook, lo coloco en 

Twitter para que uno pueda realmente mirar la oportunidad y quizá 

tengamos más personas de nuestra región como candidatos de bastante 

porte para que quizá logremos colocar uno más en el Board y en 

posiciones importantes en las otras regiones. Ya tenemos muchas 

personas de nuestra región en posiciones importantes pero necesitamos 

cada vez más [inaudible] nuestra participación como miembros de 

nuestra región. Muchas gracias por la oportunidad. Quedo a disposición. 

Gracias, Sergio. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias, Vanda, por ese informe y por este llamado. Me parece que es 

muy importante que haya latinos disputando dentro de ICANN para 

poder ingresar y poder llevar la voz latina y caribeña en estos lugares. 
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Adelante, todos. Si conocemos a alguien, invitémoslo a participar, a 

presentarse, a anotarse para ver si avanzamos en eso. Yo tengo dos 

cuestiones más para decir. No sé si alguien más quiere decir algo. En 

principio, mientras que van pensando si quiere participar alguien, en 

principio este jueves a las… No recuerdo el horario. Está el ICANN LAC 

Talks que organiza el GSE. A las 7:00 PM. ¿Puede ser que sea ese 

horario? A las 19:00 se va a hacer un evento, una charla de latinos en 

ICANN. En esta oportunidad nos toca a Harold y a mí exponer sobre 

LACRALO. Vamos a hablar. Sería muy bueno que varios de ustedes o 

todos puedan estar acompañándonos. Es importante. Sé que muchos de 

nosotros estamos de vacaciones. Hoy leí a Humberto que se animó a 

decir: “Estoy de vacaciones”. A mí me cuesta muchísimo decir que estoy 

de vacaciones. Los que no estén de vacaciones y puedan participar, me 

parece que es interesante que nos acompañen en esto. El GSE ha dado 

un espacio para que LACRALO pueda comentar pasado, presente y 

futuro. Qué es lo que se espera de LACRALO en los próximos años. 

Vamos a estar hablando de cosas que estamos haciendo pero también 

las cosas que tenemos como debe. Hacia dónde tendríamos que ir como 

región. Esa va a ser un poco la charla de este día. 

 Por el otro lado, el mismo jueves 28 pero a las 22:00 UTC voy a participar 

junto a otros expositores del foro social mundial. Vamos a hacer una 

exposición sobre el fenómeno por lo menos en el caso argentino de 

Internet como servicio público esencial, cómo logramos que el estado 

nacional asuma que Internet no podía dejar de ser un servicio público 

esencial para garantizar Internet para todos y todas. Parte de esa lucha 

aquí en Argentina fue también Adrián Carballo, que estuvo ahí 

trabajándolo para poder llevar esto adelante. Sería importante y sería 
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bueno que aquellos que tengan ganas puedan participar. Es un evento 

de acceso gratuito donde vamos a estar discutiendo temas que tienen 

que ver con la importancia que tiene para Latinoamérica garantizar 

acceso, conectividad y avanzar en lógicas de inclusión digital entre los 

ciudadanos y ciudadanas. Están invitados. Voy a enviar el link de acceso 

para aquellos que quieran sumarse. También se va a enviar el link de 

acceso y un recordatorio para todos aquellos que quieran entrar a 

ICANN LAC Talks en dos horarios. Tenemos el mismo jueves dos 

actividades. Una a las 19:00 UTC y otra a las 22:00 UTC. 

 ¿Hay alguien más que tenga que decir algo? Voy a mandar las dos cosas, 

los dos links. Los voy a mandar mañana. Quédense tranquilos. Todos lo 

van a tener. ¿Hay alguien más que quiera decir algo? Si no, vamos a dar 

por cerrada la reunión del día de hoy. Unos segunditos para que alguien 

se exprese. Veo que no hay nadie. Queridos amigos, amigas, queridos 

compañeros, compañeras, este es el cierre de la reunión del mes de 

enero del 2021. De nuevo, felicitaciones por estar, sobre todo aquellos 

que vivimos de la línea del Ecuador hacia el sur, que estamos en verano. 

Gracias por estar, más allá de que estuviéramos de vacaciones. Muchos 

de nosotros todavía estamos de vacaciones. Nos estamos viendo en 

febrero. 

 En el medio, entre aquí y febrero, vamos a tener reuniones por nuestro 

plan estratégico. Estén atentos porque la llamada se va a hacer el jueves. 

En estas dos actividades también esperemos vernos. Le voy a pedir a 

Vanda después también avanzar sobre esto de [inaudible] para hacerlo. 

Silvia tiene una última cosa para decir. Silvia, como nos estamos 

despidiendo, cierra tú con lo que necesites decir. 
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SILVIA VIVANCO: Era solamente una bienvenida calurosa a todos los miembros de 

LACRALO, feliz año 2021 y muchísimas gracias por su entusiasmo en la 

preparación de la reunión virtual de Cancún. Seguramente pronto nos 

vamos a reunir en persona. Solamente eso. Queríamos agradecerles 

muchísimo por todo su entusiasmo y su participación activa. Sabemos 

que va a ser un año excelente para todos. Gracias. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Gracias, Silvia. No le pregunté a Lito si quería decir algo. Ya está. Ya 

cerramos. 

 

LITO IBARRA: No, nada. Gracias y un saludo a todos. Cuídense. 

 

VANDA SCARTEZINI: Gracias, Lito. Un abrazo. Adiós. 

 

ORADOR DESCONOCIDO: Saludos a todos. Gracias. 

 

ORADOR DESCONOCIDO: Gracias. Saludos a todos. Cuídense mucho. 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


